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股東准「易主」有線免「熄機」
即辦理收費電視續牌 永升注資最快9月中到位
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香港文匯報訊（記者 文森）立法會監
察西九文化區計劃推行情況聯合小組委
員會昨日開會，對西九早前進行的西九
故宮公眾諮詢結果進行討論，並討論西
九一處預算 36.385 億元的巨型地庫工
程。
反對派議員會上批評西九故宮「黑箱
作業」，質疑諮詢沒有意義。而地庫工
程則獲通過，同意轉交立法會工務小組
作進一步撥款審議。
早前公佈的西九故宮民意調查由獨立
調查公司進行，按本港人口組成和地區

比例訪問了1,805人，約52%受訪者支
持，14.7%反對，39.7%則表示「一半一
半」。同時收到58個團體和個人的書面
意見，和97名參與西九故宮論壇者的意
見，這些較專業人士中 41.2%支持，
34.9%反對。
反對派議員質疑是否較專業人士意見

「唔好睇」，所以臨時又進行市民調
查，以求製造一個「好睇結果」。

專團民調並重並行外國通用
西九文化區管理局行政總裁栢志高對

反對派的指責表示強烈反對，強調正由
於要保證公眾諮詢公正、公開，所以才
公開招標，委託獨立調查公司進行民
調，而進行較大規模民意調查也是一開
始就決定的事，相信市民意見與百餘份
較專業團體意見相比，也是十分重要。
調查公司代表證實同時進行民意調查是
招標條件之一，並強調民意調查與較專
業團體意見書同時進行，在外國亦是公

眾諮詢的通行做法。

栢志高願「斷臂」保證諮詢
栢志高和民政事務局常任秘書長馮程

淑儀均再三保證，在未來5年西九故宮
在設計、建設、營運等過程，均會進行
公眾諮詢，及上立法會與監察小組進行
公開討論。但反對派議員仍再三質疑西
九管理局能否兌現諾言。栢志高激動回
應：「我很願意砍下我的左臂來做保
證，只是這樣做對你們又有何益處？」
至於巨型地庫工程，該項目將用於公

共交通交匯處，佔地逾三個香港大球
場。早前地庫工程與地面一個立交橋和
隧道工程合併交監委會討論時，被議員
質疑造價過高，因此這次將立交橋和隧
道工程分拆，單獨討論地庫工程，終獲
委員們同意。立法會議員姚思榮則擔
心，每次被迫推遲的工程最後都會增加
造價，希望被分拆的工程能盡快重新提
交委員會討論。

故宮館兩線諮詢
反對派老屈犯駁

香港文匯報訊（記者 尹妮）立法會工務
小組明日（5月31日）繼續審議318億元啟
德體育園區項目，討論焦點將是民政事務局
提出向3名落選投標者提供6,000萬元的「提
案誘因」。民建聯多名立法會議員昨日會見
數名體育界人士，包括足球總會副主席貝鈞
奇及前香港游泳及武術代表隊等人，貝鈞奇
更稱，「我一等就等咗17年，我自己由50歲
都已經變咗就嚟 70歲啦，等得有啲不耐
煩。」民建聯主席李慧琼表示，當局對他們
提出的6項條件，當中5項獲得正面回應，但
只有「提案誘因一項有點困難」，民建聯會
先於工務小組支持撥款，再於財委會討論前
了解業界意見。

單車館辦柔道賽「外人」驚訝
民建聯與體育界人士昨晨會面後見記者，

貝鈞奇表示，本港體育設施落後於世界各
地，單是上海的東方體育中心已為當地體育
界及市民提供不少服務，反而本港最近舉行
柔道大賽卻要在將軍澳單車館舉行，「因為
單車館場地夠大，可以劃出熱身區，但是不
同國家地區的柔道選手都好驚訝，點解會在
單車館搞？」
他續稱，本港大球場設施未跟上時代需
求，如兩邊入口較窄，「如果場波8點開
場，要成8點半先可以進場」，並稱他在
2000年時提出方案，但等了17年也沒有改
變，稱「愈快做到愈好」。其他體育界代表
如香港排球總會會長吳守基、前香港游泳代
表李穎詩及前香港武術代表隊隊長鄭家豪，
均期望本港能盡快建立體育園，支持本港體
育發展。

5建議獲回應 民記先挺撥款

至於當局首次提出的「提案誘因」，引起
跨黨派的反對。民建聯主席李慧琼表示，早
前向當局提出的6項要求，包括承諾不向立
法會追加撥款、提高營運商保證金額、設立
清晰指標要求營運方承擔罰則、提高「補底
費」佔標書評分的比例及在二十五年營運權
中加入中期檢討等，當中5項獲得回應並作
出調整，如答應會將6個月至9個月保證金再
調整。
不過她表示，當局對放棄「提案誘因」的

要求膠着，稱此是增加競爭的重要元素。李
慧琼稱，工務小組將於周三舉行會議，民建
聯會先於工務小組支持撥款，再於財委會討
論前了解業界意見。
民政事務局發言人表示，外地不少大型項

目例如悉尼國際會議展覽中心和加拿大蒙特
利爾省新尚普蘭大橋，也有提供提案誘因以
增加投標競爭。兩個項目給予每位落選投標
者的提案誘因金額分別為項目預算費用 的
0.34% 和0.126% ，與本港體育園項目建議
的上限0.188%相若。

當局堅持「提案誘因」有需要
發言人認為，先用一般做法接受投標，如

反應不理想才用「提案誘因」的建議不可
行，因有興趣參與投標的集團均不會在第一
輪入標，而會待流標後政府提供提案誘因時
才入標。這建議的結果是既令第一輪投標徒
勞無功，浪費時間，且延遲招標不單令體育
園的造價增加，更延誤體育界和市民享用期
待已久的體育設施。 當局已詳細考慮議員
的建議，但基於必須在投標過程中增加競
爭，認為有需要為體育園項目提供提案誘
因。

貝鈞奇等足17年
促啟德園速上馬

有線寬頻股東會昨日通過注
資方案，商務及經濟發展局局
長蘇錦樑（見圖）透露，有線
已簽署收費電視的續期牌照，
通訊事務管理局將根據條例和
既定程序，盡快處理有線寬頻
的股權轉讓申請。
蘇錦樑昨午出席一個公開

活動後被傳媒問及有線股權
變動申請事宜時表示，有線
股東會已通過注資方案，其
後董事局會議亦通過有關方
案及會領取續期牌照。

他透露，剛剛接到同事通知，有線
電視已簽署新的續期牌照，政府亦已
收到續期牌照的簽署。
他指出，所有持牌機構的股權變

動，均需經過通訊局審批，通訊局會
就有線新投資者或任何股權變動進行
審批，根據條例和既定程序處理，相
信通訊局會盡快審批有關申請。他又
相信，無論是新或舊股東，有線都會
關注員工的福利。

蘇錦樑：電視服務多元化利民
被問及在7月 1日離任前能成功

「保住」一間電視台是否一件開心
事，蘇錦樑回應說，希望香港的電視
服務更多元化，提供更多選擇予市
民。無論作為局長，或將來離開政
府，他都希望能見到市民可獲提供更
多優質電視服務。
對於有市民表示現時仍未能接收奇

妙電視，蘇錦樑表示，每項新服務均
需時間磨合，他相信有線有足夠能力
處理這些技術性問題，認為大家可給
予有線一些時間，並作出反映，讓有
線能有效處理問題。

■香港文匯報記者 馮健文
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權吳天海表示，公司已得到證監會和股

東對注資方案的批准，現時只剩餘
通訊管理局於股權轉讓的審批結果，期
望7月底前得到該局的同意，正式開始
啟動供股計劃。公司將獲注資10億元，
當中永升以供股的方式注資7億元，其
餘3億元來自債轉股。他表示，公司電
視牌尚餘兩天，未能等及7月底的審批
結果，故公司決定即日簽署收費電視牌
照續牌文件，公司6月1號後將如常運
作。
他補充，供股方案若成功於7月底前

得到通訊管理局批准，會再次發出供股
文件，需時約數星期，預計9月中可完
成供股程序。

自然流失300人未知會否裁員
被問及公司會否再有裁員安排，吳天
海表示，由今年1月1日截至現在，公司
未曾裁減任何員工，而自動流失員工接
近300名，重申離職員工人數至今已高
於永升主席邱達昌早前所建議的減少
200人，在新老闆入主前不會再有裁員
行動。不過，吳天海並無確保永升入主
後不會裁員，「他們（永升）計劃裁減
的是哪一個職位、哪一個崗位的員工，
我並不知道。」
永升主席邱達昌之後接受傳媒訪問時
指，是否裁員仍言之尚早，要交由新團

隊從長計議，他認為有線有很多人才，
而他自己也不希望入股後公司管理層大
變。他對有線未來的發展充滿信心，期
望盡快與監管機構完成所需的各項手
續，預計整項交易將於9月完成。
至於九龍倉手上股份，吳天海表示，

九龍倉將會淡出有線寬頻，而九倉最終
會將股份以實物分派形式分派予所有股
東。吳天海個人持有逾120萬股有線股
份，他表示，身為公司管理層，未能参
與昨日投票，而未來無論增加、減少及
持有股份，將留待其後決定，暫時未有
減持計劃。
受到賣盤供股方案獲通過消息刺激，

有線寬頻股價昨日一度抽升12.07%，高
見0.65元，收報0.58元，升幅全數回
吐。據早前公佈，有線寬頻控股股東九
倉、會德豐及吳光正均不供股，由永升
包銷，以及債轉股後，永升最多將會取
得有線寬頻近58%股權，成為大股東。

吳天海：冀交接有如直通車
永升入主有線寬頻，對於有線現有管

理層，包括有線電視新聞執行董事趙應
春的去留事宜，吳天海表示，早已與新
老闆簽訂協議，其中一項條款為需保留
有線現有管理層。他重申，永升承諾將
保留現有管理層，反映新投資者對現有
管理層的重視，但未有進一步解釋相關

合約條款可維持多久。至於他本人的去
留，他表示「資金一到位，新老闆入主
當日，就是我退位的日子」，預期9月
中永升入主有線後將全面退出董事局及
主席一職。
吳天海表示，現時當務之急是與永升

洽談公司營運上及管理上等交接問題，
對於資金到位前，公司決策由誰決定，
吳天海以香港97年回歸祖國，港督與特
首移交主權作比喻，「如果用港督同特
首交接做比喻，我就係港督」，暗示有
線於9月中旬易主前，決策仍由現有管
理層負責。
他續指，期望現有管理層與永升之間

有直通車，不需再另起爐灶處理交接問
題，「若永升提出的各樣方案並非與現
有管理層想法南轅北轍，公司會全力配
合。」

香港文匯報訊（記者 張美婷）有線寬頻昨日股東特別大會，以

88.97%贊成票通過接受永升亞洲收購有線方案，令有線電視避過

「熄機」危機。有線寬頻主席吳天海昨表示，已即日簽署收費電視

續牌文件，有線將「一切如常，全速如常進發」。他說，公司將獲

注資10億元，當中永升以供股方式注資7億元，其餘3億元來自債

轉股，預期最快9月中有資金到公司；公司今年並沒裁員，至今約有

300位員工自然流失。

有線寬頻旗下奇妙電視開台已經兩周，吳天
海表示，早前公司前景不明朗，拖慢屋苑接駁
工程，期望之後加快接駁進度。
他表示，奇妙的訊號已接駁一半房屋委員會

及房屋協會旗下屋邨住户，私人屋苑方面，則
涉及接駁費用約2,000元至3,000元，而經有線
的網絡已駁通70%住宅，其後用戶追台後便可
收看節目。
至於奇妙及有線電視會否發展4K電視及OTT，

吳天海表示，該方案不會在未來2至3個月推行，需
要與新股東商討。他表示，OTT播放節目有延時效
應，可能對播放球賽及賽馬構成影響，特別影響球
賽走地盤落注，故認為奇妙用固網做免費電視仍有
好處。 ■香港文匯報記者 張美婷

「奇妙」接駁未夠好
部分屋苑睇唔到

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財經事務委員
會昨日討論打擊不良放債活動，政府官員表示，會在
第三季檢討規管不良放債活動措施，以打擊不良中介
和相關騙案。議員關注涉及財務中介的騙案漸趨複
雜，提醒市民提高警覺性。
出席立法會會議的政府官員表示，去年要求放債人

登記中介資料後，至今年三月底政府登記冊共有706
個中介的資料，大部分都是企業和商業借貸為主，和
無抵押私人貸款業務無關。公司註冊處已經進行258
次實地巡查，並向38名違規的放債人發出提醒信
件。當中逾60%違規情況是，放債人沒有備存記錄及
向借貸人解釋條款，涉事的放債人都已經或開始糾正
情況。
另外，當局亦已經要求財務公司廣告要加入警告語
句，如「借錢梗要還，咪畀錢中介」。政府認為新措
施有助提高市民警覺性，會在第三季檢討措施。
工聯會立法會議員麥美娟指，新措施下涉及財務中

介的騙案數目減少，但嚴重和複雜程度都有增加。金
融界立法會議員陳振英關注會否以收緊發牌規管中
介。當局就指，難以清晰界定中介的意思，而且騙徒
手法可能有變，未必會用中介的字眼，因此希望先透
過新措施，管理好借貸活動。

檢討違規放債
打擊不良中介

香港文匯報訊（記者文森）
11間公立醫院專科門診自去年
起陸續推行新措施，將只取1
種藥物的藥單，跟其他藥單分
開處理，大減病人輪候取藥時
間。
只取一種藥的病人，由以往

要等50分鐘至70分鐘，減至現
時20分鐘內領到藥物。
醫管局表示日後將新措施推

廣至全港其他醫院的專科門
診，加快藥房效率。有市民對
新措施表示歡迎。
試行新措施的包括沙田威爾

斯親王醫院的專科診所和伊利
沙伯醫院專科門診等。
威爾斯親王醫院藥房經理李

先生表示，他們藥劑部每天平
均要處理 1,600 張藥單，當中
有30%只有一種藥物，以往市
民輸候時間需要 50分鐘至 70
分鐘。自去年1月試行分流新

措施後效果顯著，不僅病人能
迅速領到所需藥物，其他市民
輪候時間也降低至30分鐘至40
分鐘。新措施不僅幫助到市
民，也提升了藥房的整體效
率。

減不即日領藥 紓緩工作量
他分析提升效率的原因之

一，是以往約20%至30%的病
人因輪候取藥時間過長，選擇
改天再來取藥。
這為藥劑師增加了工作程

序，需要重新翻查電腦記錄及
更改包裝。新措施實施後，約
50%至60%以往不即日取藥的
市民改為當天取藥，減省了同
事工作量。
有受惠於新措施的市民讚

好，表示以前輪藥要一兩個小
時，現在不用半小時就領到
藥。

公院分流新招
廿分鐘領到藥

■民建聯昨晨與體育界人士會面，主席李慧琼表示，當局對他們提出的6項條件，當中5項
獲得正面回應。 香港文匯報記者尹妮 攝

■柏志高反
駁反對派老
屈，稱願意
「斷臂」保
證將來公開
諮詢。

資料圖片

■吳天海表示，早已與新老闆簽訂協議，其中一項條款
為需保留有線現有管理層。

■股東會通過注資方案，有線唔使「熄
機」。圖為有線電線大樓。 資料圖片
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